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Zusammenfassung

        
Die Mitteilungen über die Wirkung der oralen Therapie mit dem Betasympathomimetikum Fenoterol sind unterschiedlich. Die Aufgabe der Arbeit ist, während der tokolytischen Therapie mit hochdosierter oraler Fenoterolgabe dessen Plasmaspiegel im Steady State zu bestimmen.


        
Neun Schwangere mit klinisch indizierter Tokolyse wurden mit 8mal 5 mg Fenoterol pro Tag oral zu festgesetzten Zeiten behandelt. In den ersten vier Tagen erfolgte kurz vor und 1 h nach der Tabletteneinnahme am späten Nachmittag jeweils eine Blutentnahme zur radioimmunologischen Fenoterol-Konzentrationsbestimmung. Außerdem wurden im Beobachtungszeitraum die Wehentätigkeit, der Blutdruck, die Pulsfrequenz und der Tremor erfaßt.


        
Die Medianwerte der Fenoterolkonzentrationen im Plasma lagen zwischen 130-200 pg/ml, die Steadystate-Konzentration bleibt über die Beobachtungstage relativ konstant. Es ist nicht sicher, daß mit der Blutabnahme eine Stunde nach Tabletteneinnahme die maximale Konzentration gefunden wurde. Allerdings gelingt es, mit der angegebenen Dosierung nahezu die Blutspiegel zu erreichen, die auch bei niedrig dosierter intravenöser Therapie gemessen werden.


      
        
Abstract

        
Reports on the clinical effectiveness of oral treatment with beta-sympathomimetic fenoterol are quite divergent in their conclusions. The aim of this study was to determine the plasma levels of fenoterol in steady state during tocolytic treatment with high oral doses.


        
Nine pregnant women with clinically indicated tocolysis were given a 5 mg dose of fenoterol in tablet form eight times per day at prescribed hours. During the first four days, in the late afternoon just before and again one hour after the intake, a blood sample was taken to determine the fenoterol concentration by radioimmunoassay. In addition, uterine activity, blood pressure, heart rate, and tremor were periodically checked while the patient was under observation.


        
The fenoterol levels in the plasma ranged from 130 to 200 pg/ml; the steady state concentration remained relatively constant throughout the observation period. It is not certain, that by taking the blood sample one hour after the tablet was swallowed, the maximal concentration was found. However, with the given doses, nearly the same fenoterol levels were measured in the blood as with low doses of intravenously administered fenoterol.
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